

Hoy no solamente nos hemos visto en el caso de abandonar en parte nuestros cultivos, sino también que los acreedores se preparan para embargar lo que tantos sacrificios nos ha costado.

En manos de usted está, señor Presidente, que la honra nacional no sufra menoscabo y que nuestras más halagüeñas esperanzas no queden desvanecidas, mandándonos pagar lo que con justicia se nos debe.

Creemos que para el Erario esto no será motivo de un conflicto económico tanto más cuanto que según el editorial de "La Gaceta" n.º 6 de Enero 8, entre varias cosas concluye diciendo:

"Cúmplenos ahora agregar para confianza del público que el Gobierno está en aptitud de llenar todos sus compromisos pecuniarios aun en medio de la crisis económica que el país sufre en estos momentos."

Con todo respeto nos suscribimos de U. atos. y s. s.

Varios Cacaoteros.

NOTAS Y NOTICIAS

Hemos

recibido el primer número del "Boletín de Agricultura Tropical" que editan en esta capital los señores Manuel Aragón y Enrique Pittier.

No vemos nosotros en ese primer número del boletín la simple cortesía de canje (que agradecemos) vemos un horizonte que se extiende lleno de luz.

La obra acometida por los señores Aragón y Pittier envuelve tal y tan grande importancia que apenas puede ella concebirse.

Viene el Boletín de Agricultura Tropical á llenar una necesidad sentida desde hace mucho tiempo en este país, y los señores Aragón y Pittier son acreedores á la gratitud nacional.

Obras como esas son las que necesitamos: ellas nos ilustran en aquello que es la base y fuente de la riqueza nacional y los que ponen su inteligencia y afanes en publicar esas obras, merecen que se les tenga en el concepto de benefactores del país.

"La Nueva Prensa" felicita cordialmente á los Editores Proprietarios de El Boletín de Agricultura Tropical. Ellos quizá no lucrarán con esa empresa, pero indudablemente vienen á causarnos un gran bien, tanto mayor cuanto grandes y reconocidas son las dotes que á esos señores adornan y que sobresalen en el ramo á que con esa publicación las han dedicado.

GACETILLA

SANTORAL.

ENERO 31 DÍAS.

1899.

Miércoles 18.—LA CÁTEDRA DE SAN PEDRO EN ROMA, y santa Liberata virgen.

Cuarto creciente á las 10 h. 59'7 m. de la mañana. Frio y lloviznas.

"El Curioso de Buhardilla".—Nuestro Corresponsal de Puntarenas que usaba ese seudónimo

ha renunciado á la ingrata tarea de escribir para el público. Le agradecemos sus buenos servicios y sentimos su separación.

El muy estimable caballero don Agustín Iglesias ha tenido la amabilidad de sacarnos del error en que incurrimos con EL DIARIO OFICIAL, tomando al señor Fernando Iglesias como guatemalteco, siendo costarricense por los cuatro costados. Rectificamos, pues.

A economías tocan, y ya están "dejando".—El Municipio de Cartago podía muy bien hacerlas suprimiendo el servicio de policía de higiene y encomendando ésta como antes lo estaba á la Comandancia ó Agencia de la Policía ordinaria. Notorio es que en Cartago la policía de higiene actual de nada sirve en su ramo.

El mismo Municipio tiene un Ingeniero municipal que es artículo de puro lujo. Muy competente, honrado y bueno, pero nada tiene que hacer! nada! nada! Veamos señores municipales si ustedes acatan esta idea de

UN CARTAGO.

Ninguno de los libros literarios editados hasta hoy en Costa Rica, ha logrado mayor acogida y tenido tanta demanda en la librería, como "Ochamarasca" de don Carlos Gagini. Bien por el señor Gagini, eso demuestra que está á envidiable altura sobre las medianías que hoy pululan en nuestro estadió literario.

En el alto de Cuesta de Moras y junto á los rieles del Tranvia, hay unos montones de piedras, que tienen la calle obstruida. Bueno fuera que cuanto antes tratasen de quitar tan perjudiciales inconvenientes.

Hay muchos granujas que no tienen el menor empacho en lanzar en las calles ciertas palabrotas que, en realidad, revelan malos sentimientos y el espíritu perverso que los domina desde la infancia. Los padres de esos desgraciados son los inmediatamente responsables de tan repugnantes faltas.

Ernesto Bandi es el nombre de un empresario italiano, que últimamente ha importado un piano original. Varias veces hemos oído las piezas de ese instrumento y en su género es de lo primero que hayamos visto, tanto por sus voces, como por el ingenioso acompañamiento de bandurrias y las 1,000 vistas variadas que exhibe.

Don Carlos Díaz, Alcalde de Desamparados será Agente Fiscal de San José.

Veremos como se maneja el amigo Díaz en ese puesto, de suyo honroso y delicado.

El Municipio de Paraíso adicionó sus impuestos sobre "taquillas" y hoteles.

Las fondas, hoteles, posadas etc. en los Pueblos debieran tener subvención de los Municipios; son ellas las que atraen al forastero y póngaseles impuestos cuando ya tengan clientelas fijas y numerosas.

Antier el señor Gobernador tuvo la fineza de presentarnos el plano del nuevo Rastro en construcción. Francamente, el edificio no se puede pedir mejor, y las condiciones en que será construido, son ventajosas.

Las paredes tendrán un espesor proporcional á su magnitud y serán construidas con excelente material, los pavimentos serán de piedra de granito de Cartago en los lugares de destaque y los establos. Las calles galerones y patois, en el interior serán empedrados con piedra descabezada. Los departamentos estarán arreglados de tal modo que prestarán una comodidad grande hasta para desatizar 40 reces.

Ultimamente, y á petición de muchos carniceros, se ha dispuesto hacer un galerón para estacar cueros y evitar así el monopolio.

El edificio será entregado por el contratista señor Durine, dentro de trece meses, y, á no dudarlo será el primero en su género en Costa Rica.

Todo lo hallamos muy bueno y prestos estamos á batir palmas ante aquellas personas que, como el Gobernador, se preocupan por el bien general y dejar así bien sentada su buena reputación.—Casi, pues, estamos de acuerdo con él, pero... y aquí viene el pero que nunca falta, sea como fuese, ese trabajo debió salir á licitación; así lo dispone la ley y debemos acatarla; exigiendo buena garantía no hay nada que temer.

Eso es lo único que hallamos digno de censura; por lo demás, consecuentes como somos, reconocemos que esa obra será inmejorable, muy útil y que hablará muy alto en favor del señor Montelegre.

Juana Sáenz R.—Ayer murió en Heredia esta apreciable señorita. Á su padre don Matías Sáenz y demás familia enviamos el más sentido pésame.

La función que el domingo en la noche dio el Cinematógrafo Lumière en combinación con el fonógrafo, de los señores Cassia Almirall, gustó mucho y no escasearon los aplausos.

Gustaron en extremo las vistas de las corridas de toros, así como el duo de la ópera la "Favorita" dado en el Fonógrafo Concierto.

Probable es que la Empresa a lumbre mejor las vistas y que haga por donde entre mas ventilación al reducido saloncito de Giuliani, impropio para dar cabida á un número considerable de personas,

Celebramos muchísimo que el estimable caballero don Ramón Roldan ya se halle completamente restablecido de su enfermedad.

En la plazuela del Edificio Metálico hay suficientes huecos, vidrios cortantes y otros similares para que se hagan pedazos cuantos se aventuren por ese terreno.

La policía, que imprudentemente consintió á los dueños de barreras que *dejasen allí* todo eso, debiera, por caridad, evitar los daños que van á resultar si continúa allí tanto objeto capaz de atentados contra la vida.

La Catedral está en estado de lamentable desaseo. Si ella es la casa de Dios y la puerta del cielo, se nos imagina que se debiera mantener hecha una ascua de oro. Sus ministros, que de ella viven, están obligados á hacerlo así. De pronto Dios se e-

noja, y entra por las economías y les suprime el *parné*; es bueno tenerlo contento aseando la Iglesia.

CRONISTA 2.

Tenemos el gusto de reproducir el siguiente acuerdo de la Municipalidad que presidió el Licenciado don Maximo Fernández:

"Artículo II. Leída una nota del señor don Walter J Ford, en su carácter de Presidente de la Sociedad anónima Mercado de San José, en que manifiesta que por los periódicos y por lo que ha oído en conversaciones, sabe la existencia del Mercado Municipal, situado en la plaza de la Soledad; que en su concepto no ha debido establecerse ese Mercado porque se falta al cumplimiento del contrato celebrado con don Juan Myers, cuyos derechos representa la expresada Sociedad; y que en nombre de ésta protesta que hará valer sus derechos en la forma que corresponda; se acordó contestarle que el contrato celebrado con don Juan Myers no se opondrá al establecimiento del Mercado Municipal, que este edificio está destinado al expendio de los artículos cuyos dueños no encuentren puestos en el Mercado de San José, y no es admisible siquiera suponer que esa Empresa quiera acaparar no sólo lo que está allí aglomerado, llenando completamente el Mercado sino también lo que allí no cabe; que el contrato celebrado en 1877 con el señor Myers, cuando San José tenía once mil habitantes, no impide la acción libre del Municipio en la implantación de mejoras y comodidades que demanda el creciente desarrollo de la ciudad, que cuenta hoy con más de treinta mil habitantes; y por último, que la Municipalidad no reconoce que la Empresa del Mercado, que ha faltado siempre á sus compromisos con esta Corporación, tenga derechos que ejecutar contra ella.—Comuníquese."

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos. Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia. Dechamp y C^o

AVISOS CRISIS

En el taller de Matías Núñez se encuentra un completo y variado surtido de muebles. Despacha con puntualidad.

Se vende

una CURTIEMBRE con todos sus accesorios, casa de habitación y un terreno con más de una manzana sembrada de café. Para informes, entenderse en esta ciudad con

José Santos Porras.

LA CARPINTERÍA de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.

++ Dr. J. W. Begg ++ ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

CONTIGUO — Á ILDEFONSO VEGA — tengo mi taller para el arreglo, limpieza y reparación de toda clase de ropas. Precios sin competencia. T. Rodríguez.

AVISOS NUEVOS.

Brillante negocio.

Vendo En LAS MESAS 135 manzanas de terreno con beneficio, cafetales, potreros, casas de habitación, árboles frutales. — buenas aguas.

Magnífico terreno y clima para toda clase de cultivo particularmente maíz y frijoles. Incluyendo todo, lo vendo á razón de \$ 225 manzana. Estación de ferrocarril de 1.ª á una hora de ferrocarril desde Cartago. Entenderse con su dueño JESÚS ARIAS M., en San José, ó en Cartago con el Licenciado don

FRANCISCO ACUILAR BARQUERO.

Ferrocarril DE Costa Rica.

En esta fecha el señor Charles Stuart ha tomado posesión del puesto de Administrador General del Ferrocarril de Costa Rica. en reemplazo del señor H. Barfield.

A. F. PIRIE.

Agente General, F. C. C. R.

San José, Enero 9 de 1899.

Se alquila la  que ocupó el **Consul de Colombia**

y otras habitaciones en la misma casa. Entenderse en el Mercado con

JOSÉ CAMPO H.

Andrés del Valle, PLATERO.

Prontitud en el despacho y garantía en el trabajo. Calle 18, frente al establecimiento de don José Anglada; 20 varas al Norte del Mercado.